



# Paroisse

## Saint-Matthieu sur Loire

Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



### HABEMUS PAPAM !



C'est par ces mots, suite à la fumée blanche et la sonnerie des cloches des basiliques romaines, que le monde a appris la nomination de notre nouveau pape, Léon XIV. Evènement planétaire qui a une dimension religieuse essentielle pour les catholiques du monde entier, mais qui a aussi une diversité de dimensions autres : sociale, politique et diplomatique, tant les paroles du pape sont attendues par bien des personnes, ce qui dépasse largement les 1,4 milliard de catholiques.

Tout le monde, dans les médias, scrute les paroles et les gestes du pape pour savoir ce que sera son pontificat. On peut faire de la politique fiction, de la religion fiction, mais quel en est l'intérêt ? Comme tous les papes qui l'ont précédé, on ne pourra pas enfermer ce pape dans des cases préétablies. Alors, ce que je nous souhaite, c'est plutôt d'avoir un pape qui nous empêche de nous endormir sur nos habitudes, pour continuer à construire l'Eglise selon les grands axes dans lesquels nous sommes engagés depuis des années :

Faire de notre Eglise un lieu de conversation. J'aime beaucoup cette expression du pape Paul VI exprimée en 1964 : à l'image de son Dieu qui entre en communication avec les hommes, qui donne sa Parole, qui veut faire Alliance, l'Eglise est dans le monde pour accueillir la parole du Tout Autre, mais aussi de faire résonner cette Parole dans le cœur de chacun pour que chacun apprenne à entrer en dialogue avec Dieu. Et ceci ne peut se faire que si, dans nos pratiques d'Eglise, nous savons cultiver l'art de la conversation, où écoute bienveillante et parole de conviction sont deux éléments essentiels : des paroles de conviction qui n'excluent pas, une écoute bienveillante qui ne supprime pas les choix de l'Eglise.

Faire de notre Eglise un hôpital de campagne plutôt qu'un bureau de douane (selon les images du pape François), où chacun puisse se construire dans son humanité, se reconstruire après tout événement qui le bouscule, où chacun puisse se sentir accueilli dans sa spécificité et son unicité (sans exclusion).

Faire de notre Eglise un lieu de liberté, où chacun puisse y entrer mais aussi en sortir, un lieu de vérité où chacun puisse trouver la justesse de son dialogue avec Dieu, un lieu de paix où chacun puisse trouver le chemin de sa vie, un lieu de fraternité où chacun puisse trouver des frères et des sœurs bienveillants et stimulants.

Faire de notre Eglise une maison sûre, où les personnes se sentent accueillies, reconnues, respectées dans leur humanité, dans leurs fragilités, dans leurs talents, dans leur recherche de foi.

Faire de notre Eglise un lieu de ressources spirituelles pour entretenir notre terre comme la maison commune où toutes les espèces végétales et animales cohabitent, où l'humanité apprend à rejeter tout désir de domination et de prédation des ressources terrestres.

Que le pape Léon XIV aide notre Eglise à toujours être à l'écoute de l'Esprit Saint qui ne cesse de souffler là où Dieu veut nous offrir la vie en abondance !

*Jérôme*

## RETOUR SUR LA CÉLÉBRATION DU 8 MAI À STE LUCE



Cette année, à l'occasion de la commémoration du 80ème anniversaire de la fin de la 2ème guerre mondiale, les drapeaux des associations patriotiques étaient accompagnés d'un bagad celtique. C'est ainsi que l'église de Ste Luce a résonné de la musique des bombardes et cornemuses qui a soutenu nos prières pour la paix et toutes les victimes de toutes les guerres.

## ASSEMBLÉE PAROISSIALE

Nous sommes tous conviés à participer à l'assemblée paroissiale qui se tiendra le **dimanche 18 mai 2025 de 10h30 à 12h** dans les salles St Vincent de Thouaré (4 rue de Mauves). **Attention ! Ce dimanche la messe à Mauves est avancée à 09h30 et il n'y aura pas de messe à 11h à Ste Luce.**

Cette assemblée paroissiale sera suivie par une **TABLE OUVERTE** qui se déroulera sur place à Thouaré à partir de 12h30.



## CONFIRMATION

**Mendy et Guilhem** de notre paroisse, seront confirmés avec 11 autres jeunes de notre zone pastorale le 18 mai dans l'église Notre Dame de Toutes Joies Portons-les dans nos prières.

## CATÉ CM1-CM2 ET 1ERE COMMUNION

Célébrations de la 1ère communion :

**Samedi 17 mai :** à 18h30 à Thouaré

**Dimanche 25 mai à 10h30** à Ste Luce. **Attention la messe de Ste Luce est donc avancée à 10h30.**

Répétition à Ste Luce : mercredi 21 mai à 17h

## A noter!



**Lundi 19 mai** Prière du chapelet à 20h à Mauves

**Vendredi 23 mai** Rencontre du groupe Spiriteens à 19h30 à Ste Luce

**Samedi 24 mai** Rencontre des Petits Fragiles à 10h à Thouaré

**Jeu**di 29 mai Prière du chapelet à 18h à Thouaré



## GRAND RANGEMENT DE L'ÉGLISE DE STE LUCE

Le vendredi 23 mai un inventaire, tri et rangement du matériel présent dans la sacristie et dans l'église de Ste Luce est organisé de 09h à 12h. Tous les volontaires sont les bienvenus.

**ATTENTION AUX ROBINETS MAL FERMÉS !** Nous avons constaté que des robinets étaient mal fermés dans les maisons paroissiales de Thouaré et de Ste Luce entraînant un gaspillage d'eau important. **Pensez donc à bien vérifier que les robinets soient fermés avant de quitter les salles paroissiales.**



## LE PETIT MOT DE L'ÉGLISE VERTE

Ce mois-ci, dans le cadre de notre parcours Église Verte en Famille, nous avons réfléchi avec nos enfants, sur le thème de la Vie de famille : ce qui nous semble bon ou ce qui pourrait être amélioré, quels rituels nous pourrions mettre en place pour des relations harmonieuses, où chacun trouve sa place et au sein desquelles la confiance s'installe entre tous.

Parmi les idées que nous avons mis en place et que nous poursuivrons parce qu'elles font l'unanimité : les jeux de société ensemble au moins une fois par semaine ; et des apéros du vendredi soir, pendant lesquels nous essayons de discuter sur un thème... comme l'écologie intégrale !

## PÈLERINAGE DIOCÉSAIN JUBILAIRE SAINTS DONATIEN ET ROGATIEN

Du 23 au 25 mai 2025 à la Basilique Saint-Donatien, Vivez un grand temps fort de foi à la découverte de Donatien et Rogatien, les « Enfants Nantais ». Ce pèlerinage jubilaire est une occasion unique de redécouvrir leur histoire, leur témoignage et de célébrer ensemble notre foi dans le cadre du Jubilé 2025 sur le thème de l'Espérance.

Agenda et Informations : <https://ensembleparoissialdef.fr/pelerinage-diocesain-donatien-et-rogatien-freres-desperance/>



**À NOTER DÈS À PRÉSENT DANS VOS AGENDAS :**  
**RENDEZ-VOUS LE DIMANCHE 29 JUIN AU CHÂTEAU DE THOUARÉ**  
**POUR VIVRE UN DIMANCHE AUTREMENT**

## MISSION : ACCUEILLIR LES FAMILLES EN DEUIL



1<sup>er</sup> Avril 2010, je viens d'avoir 60 ans et je suis officiellement en retraite. Jean-Yves YOU, curé de la paroisse St Matthieu, a souhaité me rencontrer. J'imagine qu'il envisage de me proposer un nouvel engagement au sein de la paroisse. Mon intuition est bonne mais la proposition me surprend : rejoindre l'équipe d'accompagnement des familles en deuil. Je ne cache pas ma surprise et souhaite réfléchir. Je rencontre des membres de l'équipe de Thouaré pour mieux appréhender la mission. Ils m'invitent à participer à des sépultures, puis à une première rencontre d'une famille endeuillée. La décision a muri et malgré l'appréhension je donne mon accord. Je sais pouvoir compter sur l'équipe en place et aussi sur les cycles de formations dispensés par le Diocèse dans le cadre de la Pastorale des Funérailles : accompagnant et officiant. Tout en participant à des préparations et des célébrations avec l'équipe en place, j'enchaîne les deux formations. Je me sens désormais prêt pour officier.

La préparation d'une sépulture demeure toujours un moment fort et intense. Ce face à face avec une famille dans la peine, qui demande, suivant le souhait du défunt ou son propre souhait, une sépulture chrétienne, n'est pas aisé. Accueillir, écouter avant toutes propositions, pour que la parole se libère. Il faut savoir capter à travers la narration, forcément rapide et incomplète du parcours de vie, les traces de l'action de Dieu.

Les textes bibliques viennent éclairer ce qu'il y a eu de divin dans la vie du défunt. Une phrase, quelques mots retiennent l'attention et mettent en valeur tel ou tel engagement. Le vrai bonheur alors apparaît dans ce cheminement humble, imparfait et rarement relié explicitement au Christ. Cheminement vécu sans le savoir au service du frère.

Quelques fois des familles sont venues à l'issue de la célébration me transmettre des remerciements pour la préparation, l'accompagnement, et plus surprenant pour le commentaire d'Évangile. L'écriture de ce commentaire est toujours pour moi une tâche ardue. Comment transmettre un message d'espérance à la lumière de l'évocation de la vie du défunt et de la lecture des textes bibliques ? Ce commentaire fait aussi ressortir le rôle missionnaire dévolu à chaque chrétien : partager le message du Christ. Il vient aussi amplifier la foi des croyants : la vie a un sens, elle ne s'arrête pas avec la mort, tout être est appelé au bonheur éternel. Et puis cette écriture m'interroge sur ma propre vie.

Et voilà quinze ans que je participe à cette mission d'église. Je souhaite désormais passer la main. Je voudrais remercier les trois équipes de notre paroisse, avec lesquelles nous nous réunissons 3 fois par ans pour partager nos interrogations, nos doutes mais aussi toutes les joies qui jalonnent l'exercice de cette mission.

Dominique ARENOU - Mai 2025